

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Precio de suscripción:

0'50 pesetas
al mes.

Anuncios y remitidos

Precios convencionales

Pago adelantado

Administración

Santa Clara, 28

SEGOVIA Y SAN JUAN DE LA CRUZ

San Juan de la Cruz no legó su nombre con ninguno de aquellos públicos sucesos, que hacen a un hombre célebre en la historia profana, ni tuvo grandes relaciones con personajes eminentes de su siglo; amó la oscuridad y dió la preferencia a los desiertos.

Sin embargo, dejó en la Iglesia rasgos impercederos de su celo, de su bondad, de su doctrina, de su constancia, y de su laboriosidad por la gloria de Dios; he aquí por lo que su nombre es ahora honrado, ensalzado y bendito de todos.

Si alguno desea salir del orden común y distinguirse entre todos los demás por un perfecto conocimiento de Dios y amarlo con un amor mas puro y desinteresado, que pase a la escuela de San Juan de la Cruz, porque los ejemplos y la doctrina de este héroe le serán muy apropiados a este fin. Él escribió como obró, y obró como escribió y con una ciencia toda divina indicó a los demás la vía del combate, para llegar a la verdadera felicidad.

Como la Iglesia celebra su fiesta el día 24 de Noviembre ha sido el motivo feliz que me ha estimulado a renovar la dulce memoria de este Santo, que no se ocupó, en su vida, mas que en tributar honor y alabanzas al sumo Bien. Yo no puedo menos de rogar a todos, y particularmente a las personas de espíritu a que lean sus escritos inspirados y sublimes, para que admirando en ellos sus virtudes, conozcan el espíritu de oración y penitencia de que se hallaba adornado, y allí en estos escritos encontrarán un alimento sustancioso para su alma y un verdadero maná escondido que les ha de fortificar y dar estímulo y energía para seguir su bandera en la que se hallan escritas estas elocuentes palabras: mortificación y oración. He aquí las fiestas mas dignas que en su homenaje pudiéramos tributarle, y los obsequios mas propios para celebrar su aniversario.

Los segovianos, con mas entusiasmo, que los demas pueblos, debemos tomar una parte muy singular en estas fiestas, porque Segovia fué teatro en grande escala de los hechos notables de nuestro Santo. En Segovia San Juan de la Cruz fué Prior, primer definidor y consultor, de cuyos honrosos y difíciles cargos nos ocuparemos.

Este siervo de Dios que aborrecía el estrépito de las grandes ciudades, deseando eclipsar en lo posible su nombre y su persona, propuso en el capitulo primero ge-

neral de la reforma celebrado en Madrid en el mes de Junio de 1588, en el que ocupó uno de los primeros puestos, que se designase para Sede de la consulta el Convento de Segovia del que habia sido nombrado prior.

Su parecer tuvo el éxito favorable, y cerrado el Capitulo, se trasladó inmediatamente a la Ciudad de Segovia, y a primeros de Agosto del año referido, ya se hallaba en su puesto, ejerciendo de lleno las funciones de Prior. Comprendió que el convento que entonces existia en Segovia, no llenaba las exigencias necesarias, y que era insuficiente para alojar decorosamente a los Padres de la Consulta y contener el mayor número de religiosos.

El nuevo prior concibió entonces la idea de hacer un convento nuevo y ayudado de la generosidad de D.^a Ana de Peñalosa y de su hermano D. Luis de Mercado, Auditor del consejo Real, colocó el mismo la primera piedra en el lugar donde hoy se halla. Muchas veces se le vió en la mas profunda humildad, confundido entre los operarios, compartiendo con ellos los trabajos mas laboriosos, con tanta animosidad y con un semblante tan alegre, que a todos les inspiraba aliento y valor para la obra. En tanto que se habilitaba la primera celda, apesar de ser Prior, primer definidor y primer consultor, tomó para si una del antiguo convento, pero tan reducida, que apenas podian colocarse las dos tablas que le servian de lecho: una tosca madera que se veia incrustada en la pared le servia de escritorio en esta pequeña celda, desde la que se hallaba en correspondencia con toda la congregación pues que en las ausencias del padre vicario general, habia de representar el cargo de Presidente de la Consulta.

Dirigia de un modo admirable el convento, corrigiendo las imperfecciones de los Religiosos con dulzura, sencillez y prudencia evangélica. Dice un Religioso de Segovia, que Fray Juan de la Cruz tenía tanta eficacia para persuadir ó inspirar la virtud, que conmovia el corazón y alentaba el ánimo de todos aquellos que escuchaban sus palabras suaves y conmovedoras.

Aun sin oírle, solo con una mirada, calmó un día el furor de un Segoviano, que ofendido por una pequeña contradicción, que él consideraba una falta grande, se llegó al Convento a pedir una satisfacción, y el Santo al momento le tranquilizó con una sola mirada, en la que le hizo comprender tantas cosas..... que no solamen-

te ya no quería la satisfacción, antes tan deseada, sino que se retiró admirado de tanta virtud, como irradiaba aquella mirada, y comprendiendo desde luego, que debía deponer inmediatamente aquella ira y aquel furor injustificados.

Durante su estancia en Segovia, tambien hizo partícipes de sus solicitudes benéficas a las Religiosas Carmelitanas de la Ciudad, y al efecto referiremos dos testimonios, porque estos sucesos merecen bien, ser referidos.

El primero es de la madre Priora, Maria de la Encarnación, y dice así: El amor que Fray Juan de la Cruz profesaba a su prójimo, nacia puramente de aquel amor intensísimo que tenía a Dios. Este amor le hacia estar siempre, como absorto y enagenado: y se manifiesta esto ostensiblemente, porque su alma estaba mas donde amaba, que donde animaba; lo demostró así en diferentes manifestaciones. Era tal, el olvido y la indiferencia, con que miraba las cosas exteriores, que traté de preguntarle alguna vez sobre el alimento que tomaba, y no sabia darme cuenta. No recuerdo, lo que nos dieron, respondia, pero recuerdo, que fué mucho.

Otra vez me dijo; que hacia muchos años, que para hablar de negocios ó de cualquiera otra cosa, tenía que hacerse mucha violencia, para distraer su espíritu de la conversacion interior.

Cuando hablaba de Dios, su semblante se reanimaba, de tal manera, que solo con mirarle se sentia uno inspirado a la practica, de la virtud, al recojimiento interior y al amor divino. Entonces entraba en su centro, y su lengua solamente era movida por la sobreabundancia de su corazón: No fuí sola en apercibirme de esto, se apercibieron tambien otras personas y entre estas el Doctor Villegas, canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Segovia. Este me dijo: que cuando el P. Fray Juan de la Cruz razonaba sobre los atributos de Dios y sus perfecciones, se le veia en una actitud tan celestial, que no es posible explicarlo. Sus palabras conmovian a cuantos la escuchaban, y yo misma lo esperimé en este convento, donde siempre que venia, encendia el fuego del amor divino.

Si alguna se hallaba afijida, hablando con el, desaparecia toda aflicción. Produjo frutos tan extraordinarios en las conciencias de las que él dirigia, que seria prolijo enumerarlas. Otro testimonio podriamos referir y este es de la venerable Ana de San José y dice: que se reflejaba en San Juan de la Cruz la caridad en su mayor

esplendor y que se hacía ostensible á todos su mortificación, su humildad y el desprecio con que miraba todo lo terreno; que latía su corazón en vivos deseos de padecer por Jesús, y constantemente repetía estas palabras: que no quería más que la verdadera cruz.

Refiere después un caso, en que demuestra que Fray Juan de la Cruz poseía el secreto de los corazones. Hallándose enferma esta misma religiosa fué á visitarla, y después de haberla consolado, la preguntó si tenía algun secreto de espíritu que manifestarle; no se hallaba esta dispuesta á declararlo y contestó que nó. Entonces habiendo obtenido de ella licencia para hablarla, dijo el Santo, todo lo que pasaba en su interior y la añadió, que se lo había revelado el Señor en la gruta del huerto; al ver esto la Religiosa, se llenó de admiración é hizo una sincera confesión, con la que se le restituyó la tranquilidad del alma, y la salud del cuerpo.

En fin, no quiero terminar, sin decir para complemento, que habiéndose en Segovia San Juan de la Cruz, vino á visitarle su hermano Francisco de Yepes, muy desconsolado, porque había perdido en poco tiempo uno después de otro todos sus hijos. Al verle tan afligido, trató de animarle, derramando sobre su corazón el bálcamo consolador de sus reflexiones suaves y dulces, después le invitó á orar con él, y á poco tiempo de hallarse orando, se les aparecieron los hijos difuntos y su madre Catalina Alvarez, irradiándose en los semblantes de todos las señales nada equivocadas de la celeste gloria que disfrutaban.

Mons. A. A. A.

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 23. — ✠ San Clemente, papa y Santa Lucrecia, vírgen.

Lunes, 24. — Santos Juan de la Cruz y Crisógono y Santa Flora.

Martes, 25. — Santa Catalina, vírgen y mártir y San Gonzalo.

Miércoles, 26. — Los Desposorios de Ntra. Sra. y San Conrado.

Cultos.

Domingo, 23. — ✠ La Misa y oficio divino son de San Clemente, papa y mártir, con rito doble color encarnado, haciendo conmemoración de la Dominica 27 y última después de Pentecostés y 5 de Noviembre, y de Santa Felicitas, mártir.

En la Catedral, Homilia por el R. D. Rafael Mascareó, Vicario.

En el Sagrado Corazón, continua la exposición diaria del Santísimo. Los días festivos se descubren á las 4 y media de la tarde y los días laborables á las 5, reservando siempre á las 6.

Lunes, 24. — La Misa y oficio divino son de San Juan de la Cruz confesor, con rito doble 2.ª clase color blanco, haciendo conmemoración de San Crisógono mártir.

Martes, 25. — La Misa y oficio divino son de Santa Catalina, vírgen y mártir con rito doble color encarnado.

En Santa Clara, á las 10 fiesta solemne en honor de Santa Catalina, con sermón por el R. D.

Miguel Pons Gorrias, Beneficiado del concordato. Miércoles, 26. — La Misa y oficio divino son de los Desposorios de María Santísima, con rito doble mayor color blanco, haciendo conmemoración de San Pedro, obispo de Alejandria mártir.

APOSTOLADO DE LA ORACION INTENCION GENERAL PARA NOVIEMBRE EL AMOR VERDADERO A LOS DIFUNTOS

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mió! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos concorran con oraciones y sacrificios á las almas del purgatorio.

RESOLUCION APOSTOLICA

Ganar indulgencias para nuestros parientes y amigos difuntos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Noviembre de 1902 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 11, San Martín, obispo.

19, Santa Isabel, viuda.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.ª Los padres y madres de familia.

2.ª La devoción al Corazón de Jesús entre los hombres.

3.ª Las necesidades especiales de Menorca, y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por las almas de todos los fieles difuntos, en especial por los que pertenecian á la Písimá Alianza del Apostolado en este Centro local y á la devota sección de los nueve Oficios del Corazón de Jesús y la Guardia de Honor.

A. M. D. G.

Gacetilla.

En el Colegio de la B. J. de Lestonnac. — Ayer día de la Presentación de la Virgen, celebróse en dicho Colegio la Fiesta Patronal del mismo, con solemnes funciones religiosas.

En la misa de comunión, distribuyó el Pan de los ángeles á las educandas y les dirigió oportuna plática preparatoria, el Rdo. D. José Roca Pbro. Director espiritual de la Rda. Comunidad. En la solemne Misa mayor fué oficiante el M. I. Sr. Canónigo D. Jaime Serra, habiendo presentado sus ofrendas las colegialas, en el Ofertorio de la Misa. Ocupó la Sagrada Cátedra el Rdo. P. José M. Marmó Pbro, Director de la Casa Salesiana de esta Ciudad.

Nuestro Prelado. — Leemos en el *Porvenir* de Ibiza que el Ilmo. Sr. Torres el 15 de los corrientes confirió la Primera Tonsura al seminarista D. Vicente Ferrer y Juan; y que el 17 administró el Sacramento de la Confirmación en la Parroquia de San Pedro, siendo la mayoría de los confirmados niños del campo.

Comisionés. — En el vapor de mañana embarcarán los Comisionados Capitulares Muy Iltes. Sres. Arcediano y Canónigo Serra con dirección á Palma é Ibiza para acompañar al nuevo Prelado, Ilmo. Sr. D. Juan Torres y Ribas, en su primer viaje á la diócesis; y con ese mismo objeto saldrá el domingo próximo la Comisión del M. I. Ayuntamiento, que la componen los concejales D. Francisco Vivó Pons y D. Bartolomé Llorens Barceló. Deseamos á unos y otros Comisionados felicísimo viaje.

Función dramática. — En el teatrillo salesiano, mañana, á las cuatro y media de

la tarde, se pondrán en escena, la Comedia «Médico á Palos» y el Sainete «Nius de Raons».

Regreso. — Uno de estos días pasados regresó á ésta, después de haber permanecido algunas horas en Mahón, nuestro apreciable amigo el M. I. Lic. Sr. D. Roque Coll, Dignidad de Maestrescuela y Ecónomo de la Mitra de este Obispado.

De actualidad. — Desde hace unos días se deja sentir en esta ciudad, especialmente durante las mañanas y noches, el frío, con alguna intensidad, por lo que es de creer será el invierno muy riguroso.

De desear sería que todas las personas que tienen en sus casas ropas arrinconadas, tuvieran la caridad de regalarlas á los pobres, faltos muchas veces del suficiente abrigo para poder pasar con relativa comodidad la molesta época del frío.

Los que tal hagan estén seguros que Dios Nuestro Señor les pagará con creces semejante obra de caridad cristiana.

Vapor correo. — A causa de la gruesa mar el juéves el vapor-correo no desembarcó en nuestro puerto los pasajeros, dejando, no obstante, la correspondencia, que se repartió poco después.

Visita. — El miércoles por la noche llegó á esta ciudad, procedente de Barcelona y Mahón, el acreditado jardinero D. Juan Santamaría, quién, después de haber vivido algunos años en la última mencionada ciudad, fijó no há mucho su residencia en la ciudad condal.

Es en la actualidad el Sr. Santamaría, representante de una casa de floricultura de Barcelona.

Aprobación. — Por el Gobierno civil de esta provincia han sido aprobados los presupuestos adicionales al ordinario del corriente año del Ayuntamiento de esta ciudad.

Cerdos. — El lunes próximo pasado fueron desembarcados en el puerto de Barcelona 1.462 cerdos cebados procedentes de las Baleares.

Telegrama. — El Gobernador Civil ha recibido un telegrama del Ministro de la Gobernación manifestándole que no apruebe ningun presupuesto municipal en que no estén consignadas las cantidades suficientes para atender al servicio benéfico sanitario que ordena el real decreto de 12 de Junio de 1891.

Vapor-correo. — Pasajeros llegados en el vapor-correo:

De Barcelona

D. Juan Ostenc y Hermano. — Miguel Soler. — Buenaventura Estapa. — Juan Vivó. — Espiridión Masdeu. — D.ª Adela Martínez. — Dolores Torres. — Josefa Francés. — Emilia Manjanares. — Total, 10.

Defunciones ocurridas en esta ciudad durante la primera quincena del presente mes de Noviembre.

Día 1.º

Catalina Salord y Carretero, soltera, 24 años; Arco.

Día 6.

Antonio Casanovas y Bosch, viudo, 87 años; Parras.

Día 7.

José Conesa y Esperanza, casado, 37 años; Hospital.

Día 8.

Mónica Camps y Calafell, soltera, 15 años; San Francisco.

Día 11.

Juan Arguimbau y Villalonga, soltero, 32 años; Fuente.

NOTAS BIBLIOGRÁFICAS

Hemos recibido un ejemplar del notable discurso leído en la solemne sesión inaugural de las escuelas nocturnas de Obreros católicos de Játiva en el curso de 1902 á 1903, por el Pbro. D. José Hinojosa y Darola, Director de *El Obrero Setabense*, el día 5 de Octubre pasado.

Agradecemos sumamente la atención.

Menorca

Mahón.—El miércoles último falleció en esta ciudad D. Lorenzo Valencia Verdejo, Cabo del puesto de Camineros de esta isla. (R. I. P.)

—Ha fondeado en este puerto el crucero inglés «Calliope» escuela de marinería.

—El vapor-correo «Isla de Menorca» embarcó el domingo en la bahía de Alcudia 566 cerdos con destino á Barcelona.

—A consecuencia de la recogida de la moneda anterior á 1868 y de no haberse puesto en circulación una cantidad de pesetas equivalente á la que se ha retirado del curso, se nota hace algunos días en esta plaza la falta de pesetas en las pequeñas transacciones, habiendo muchos establecimientos, que pasan verdaderos apuros para devolver el cambio al entregarles el comprador una pieza de á duro, que son las que más abundan.

—D. Pablo Ruiz ha presentado una solicitud de registro de 17 pertenencias de mineral de zinc halladas en la Isla de Colom del término municipal de Mahón.

—Se ha firmado ante el notario don Francisco Mercadal la escritura de constitución de la sociedad Anglo-Española de Motores y gasójenos y maquinaria general, con un capital de dos millones de pesetas, la que viene á sustituir á la Maquinista Naval y á la casa inglesa de J. Julius G. Neville.

—Parece se indica para ocupar el cargo de Delegado del Gobierno de S. M. en esta isla al Sr. Arboleya Secretario del Gobierno civil de Baleares.

Alayor.—La Congregación Mariana de esta Villa celebró, el domingo último una velada literario-musical en honor de su Santo Patrono San Estanislao. Por una relación que tenemos á la vista vemos que resultó muy agradable é instructivo el mencionado acto, siendo muy aplaudidos los jóvenes Congregantes que en él tomaron parte.

Mallorca

Palma.—En los Juegos Florales celebrados en San Martín de Canigó, el poeta D. Miguel Costa y Llobera ha sido premiado con la flor natural por la poesía titulada *Creixença* y con la *Englatina* por la que lleva por título *La deusa del geni grec*.

El Sr. Costa ha sido proclamado maestro en Gay saber.

—Ha sido asesinado en el Palmar, en una casita de campo, Miguel Oliver y Más.

Practicada la autopsia por los médicos ha resultado muerto de un tiro de arma de fuego, que le atravesó el pecho por el lado izquierdo, hallando en el corazón tres perdigones y un proyectil que casi le traspasó el cuerpo.

Se hacen activas diligencias para hallar con el criminal.

—Un albañil que estaba trabajando en unas obras que se realizan en el caserío del terreno se cayó de una altura bastante considerable, causándose varias heridas graves.

Dicho individuo fué conducido á la Casa de Socorro del Ayuntamiento encontrándose en estado grave.

—La sección de camilleros de la Cruz Roja, se ejerció en la plaza de toros en el manejo de camillas y demás utensilios de campaña.

Inca.—Se ha celebrado en esta ciudad la feria denominada *dijous bó*.

Los géneros expuestos han sido mucho pagándose los cerdos cebados de 10'50 á 11'50 pesetas la arroba.

El almendrón se ha cotizado á 93'50 pesetas el quintal.

Felanitx.—En esta ciudad se cotiza el almendrón á 95 pesetas quintal, y los cerdos cebados á 11'50 pesetas la arroba.

Movimiento del Puerto

Entrados

Día 20.—De Barcelona, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. 10 pas. y efectos.

Despachados

Día 20.—Para Mahón, vapor «Isla de Menorca», de 680 tons., cap. T. Ginard, con 21 trips. y efectos.

Telegramas.

Madrid, 16.—En Tetuán se han suspendido las hostilidades, esperándose la llegada de pertrechos de guerra.

Unos dos mil adeptos al Pretendiente han reunido 30.000 cartuchos.

Los rebeldes resistense á libertar á los prisioneros.

Madrid, 16.—En Alicante ha fallecido la duquesa de Hijar. Esta muerte ha sido muy sentida.

El duque de Almodóvar del Río, hablando de lo ocurrido en Tetuán, ha declarado que han sido exajerados los sucesos allá acontecidos.

Después de muchos trabajos ha quedado solucionada la huelga de salineras de Cádiz.

Madrid, 17.—Según dicen personajes bien informados, el Gobierno confía que la contestación del Vaticano sobre el asunto del Concordato llegará á tiempo de poder participarla á las Cortes antes de que éstas sean cerradas.

Desde Tänger telegrafían diciendo que los rebeldes de Benidar, deponen su actitud hostil, creyéndose que en breve será un hecho su completa sumisión.

Madrid, 17.—De Bruselas comunican que el Gobierno ha expedido una orden, en virtud de la cual han sido expulsados del territorio de Bélgica todos los extranjeros que carecían de medios de subsistencia.

El anarquista Rubino ha confesado que se proponía matar á los soberanos de Inglaterra é Italia.

Madrid, 17.—Se hacen muchos comentarios sobre la exigua mayoría con que cuenta el Gobierno en el Congreso, para el caso de que se provoque una votación con el fin de otorgar un voto de confianza al señor Sagasta.

Dícese que se abstendrán de tomar parte en dicha votación los canalejistas, con lo cual queda gravemente comprometida la situación del Gobierno.

Madrid, 18.—El Presidente del Consejo de Ministros, señor Sagasta, se encuentra indispuerto, habiendo permanecido hoy en su domicilio, sin necesidad de guardar cama.

Las oposiciones parlamentarias no ocultan su actitud hostil y agresiva respecto del Gobierno, en lo tocante al debate político que se iniciará mañana en el Congreso.

Dícese que el señor Sagasta rebuye las consecuencias de este debate, excusándose de ir al Congreso á causa de la indisposición que padece.

Madrid, 18.—Comunican de Manresa que se ha declarado un voraz incendio en un taller de sillería, de resultas del cual han salido dos obreros con graves quemaduras.

Madrid, 18.—En Orán se ha sentido un violento temblor de tierra que ha durado por espacio de muchos segundos.

Las poblacion se halla consternada temiendo la repetición del fenómeno sísmico.

Madrid, 18.—De Roma telegrafían diciendo que el volcán Strómboli (Sicilia) ha entrado en un periodo de activísima erupción.

Los habitantes huyen despavoridos.

Se asegura que el rey Eduardo de Inglaterra visitará á Lisboa la semana próxima.

Madrid, 18.—Se hacen muchos comentarios sobre las precauciones que ha tomado el Gobierno para asegurar el orden en la sesión que se ha de celebrar mañana en el Congreso.

Han sido redoblados los retenes de la bohemerita en los alrededores del edificio y se ha dado orden de que sea expulsa lo cualquiera que promueva el menor incidente.

Madrid, 18.—Ha habido una colisión entre varios policías de la guardia secreta y algunos municipales perreros.

Han resultado cuatro heridos.

Madrid, 19.—Los nuevos ministros no firmarán disposición alguna, basta que no hayan aparecido en la «Gaceta» los correspondientes decretos de nombramiento, que se publicarán después de reunidas las cortes.

La recaudación de la última quincena ha cerrado con notable aumento.

Madrid, 19.—Ha regresado el duque de Veragua, pasando inmediatamente á visitar al Sr. Sagasta.

Se ha firmado el R. D. abriendo las Cátedras de Clínica en las enfermerías, con carácter de General, Principal y Municipal.

Sección de noticias.

ESPAÑA

El domingo 9 del actual entregó su alma á Dios en la casa residencia de los PP. Jesuitas de Barcelona el P. Luis Ignacio Fiter, Director de la Congregación Mariana de aquella ciudad. Dios habrá premiado en el cielo las virtudes y los trabajos apostólicos de aquel gran misionero de la juventud, que tantos frutos de bendición recogió en su laborioso apostolado.

EXTRANJERO

Después del funeral consagrado á la memoria de las dos reinas belgas en la iglesia colegiata de

San Miguel y Santa Gudela, y cuando los carruajes de la regia comitiva llegaban frente al Banco de Bruselas, en la calle Real, un individuo disparó tres tiros de revólver en dirección al tercer carruaje, ocupado por los ayudantes de campo y damas de honor.

La gendarmería detuvo en el acto al agresor, y fué tanta la indignación pública, que tuvo que protegerle para que el pueblo no se tomase la justicia por su mano.

El agresor es italiano, y declaró llamarse Robini.

En la carroza real iba el rey, el conde de Flan-des y su esposa, el príncipe Alberto y las princesas Alberta y Clementina.

Nadie fué herido.

El atentado causó indignación general.

El criminal Robini, después del primer interrogatorio sumario, fué conducido en un carruaje á la comisaría de Policía, calle de la Regencia. La gendarmería escoltaba el carruaje, que era también seguido por muy numeroso público gritando: ¡Muera el asesino! y ¡Viva el rey!

Según noticias del *Times* la cuestión de fronteras pendiente entre Francia y Marruecos ha quedado arreglada á favor de la primera, que ha obtenido todos los territorios en litigio; pero el Sultán se ha negado á conceder los privilegios arancelarios reclamados por Francia, alegando que serían contrarios á los tratados.

Le Gaulois atribuye declaraciones sensacionales á un diplomático conspicuo que se dice en relaciones con la Corte de España. Dice este personaje que es cierta la aproximación entre Francia y España, y agrega que estas naciones han llegado á un acuerdo con Inglaterra, acerca de Marruecos por virtud del cual Francia obtendrá una gran parte del Imperio del Mongreb, Italia se quedará con Trípoli ó Inglaterra devolverá Gibraltar á España á cambio de Ceuta.

En un discurso que pronunció en Devise el general inglés Methuen, ha dicho que la opinión pública de Inglaterra se portó muy mal con los generales boers. Ha añadido que entre los boers ha hallado á los hombres de mayor caballerosidad y más dignos de consideración.

La prensa rusa dice que es un hecho la rusificación de dicha provincia china. El Gobierno ruso espera el momento oportuno para proceder á la evacuación de las tropas ocupantes.

A consecuencia de la ejecución por los moros, de un inglés, las calles de Fez han sido ocupadas militarmente y se han puesto guardias en las casas de los europeos.

Los jefes boers Kruitzniger, Fouché y Joubert, han sido objeto de manifestaciones hostiles en Cambridge. Unos cuantos hombres han intentado atacar el carruaje donde iban los boers. La policía disolvió la manifestación á garrotazos. Kruitzniger, para librarse de la turba, se vió obligado á saltar una pared.

VARIEDADES.

CHARADA

Prima segunda hallarás
en los libros de Aritmética;
hace el niño *tercia dos*
cuando ve la luz primera;
y el *todo* una cantidad
te dará si bien lo observas.

S. MARQUÉS.

JEROGLIFICO COMPRIMIDO

1 molar: 1 n 0 pon acetileno
tu pulga vak
tu Mich.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones á los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada: TER-MI-NA-CION.

Al jerooglífico comprimido: *Del arbol caido todos hacen leña.*

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Ciudadela

El día 1.º de Diciembre, á las once, tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por el sistema de pujas á la llana la subasta para el arriendo del ganado que se sacrifique en el Matadero público de esta ciudad durante el año de 1903, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Para tomar parte en la subasta se deberá constituir en la Caja municipal un depósito provisional de ciento treinta y cinco pesetas en metálico, acompañando además su respectiva cédula personal.

Ciudadela 20 de Noviembre de 1902.

El Alcalde Presidente,
Joaquín Comella.

Ayuntamiento de Ciudadela

El día 1.º de Diciembre próximo, á las doce tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por el sistema de pujas á la llana la subasta para el arriendo de las casillas de venta de carnes de la plaza para el próximo año de 1903, con sujeción al pliego de condiciones que se hallará de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento.

Ciudadela 20 Noviembre 1902.

El Alcalde Presidente,
Joaquín Comella.

Alcaldía de Ciudadela

Debiendo tener lugar durante el corriente y entrante mes la revista anual de los individuos del Ejército en situación de depósito, con licencia ilimitada, en reserva activa y en segunda reserva residentes en esta población, se recuerda á los mismos y á sus padres ó tutores el deber en que se hallan de presentarse personalmente á mi autoridad durante el actual ó entrante mes de Noviembre, provistos de los pases que obren en su poder para estampar en él la nota de *Revisado* y pueda ser incluido en el respectivo registro, siempre que no lo hagan ante el Jefe de la Zona á que pertenezcan, ú otra autoridad competente.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Ciudadela á 10 de Octubre de 1902.

El Alcalde,
Joaquín Comella.

EL AYUDANTE MILITAR DE MARINA DE ESTE DISTRITO Y CAPITAN DEL PUERTO.

Hace saber: Que al objeto de poder cumplimentar la R. O. de 11 de Junio del presente año convoca para el día 26 del mes actual á las 10 de su mañana, á los navieros, consignatario los de vapores correos y patronos de cabotaje que estén dicho día en este puerto, para proceder á nombrar la junta que determina la base 17 de la R. O. de 11 de Marzo de 1886.

Ciudadela 17 Noviembre 1902.

Pedro Costa.

Almanaques de San Vicente de Paul

PARA 1903

Se venden á 0'30 uno, en casa de D. Juan Oliver; Notario Quintana, 3.

PARA VENDER

Lo está la casa situada en la calle de Oleo número 4.

Para informes dirigirse en la calle del Degollador número 3.

¡INCREDIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar, bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objetos de oro de ley, garantizado (18 quilates) con hermosísimos y espléndidos brillantes, químicamente perfectos, de mas valor, por su constante esplendor y limpieza, que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 PESETAS

se regalan á quien distinga estos brillantes ALASKA de los legítimos. Gran premio en la Exposición de Paris.

Anillo para caballero, oro y brillante, ptas. 50; idem para idem (brillante muy grueso), 100 idem. Alfiler, idem idem, 25 idem. Alfiler idem idem (9 brillantes) idem 50. Anillo para señora ó señorita, idem idem 25 idem. Pendientes (par) para señoritas, idem idem 25 idem; idem para señora, idem idem, 50 idem; idem para idem, (brillantes gruesos) 100 idem; idem para niñas, (verdadero regalo) 25 idem.

Medallas oro con la efigie de la Purísima, esmalte de Florencia, brillantes Am: Alaska pesetas 100.

Se envían franco de todo gasto por correo en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas.

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado. Enyese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.

No se hacen deseuentos; no se conceden representaciones ni se envían muestras. *Gratis* se envía á quien lo solicite, el dibujo de la joya que se desea comprar.

A todo comprador que no se conforma con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la *Sociedad Oro y Brillantes Am: Alaska*, G. A. Ruyar, Corso Romana, 104 y 106, Milan (Italia).

VIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS
Calle de José M.º Quadrado